

## RENCONTRE AVEC FRANÇOISE NIMAL

# Les unions homosexuelles côté protestant

Récemment, un document romain a relancé la discussion sur la place des personnes homosexuelles dans l'Église. Nous avons rencontré une pasteure protestante. Elle témoigne de la difficulté à trouver un accord à l'intérieur d'une même Église.



Françoise Nimal est pasteure à Verviers-Hodimont

**Françoise Nimal, vous êtes pasteure de l'Église protestante unie de Belgique (EPUB) à Verviers-Hodimont, active depuis 6 ans. Comment en êtes-vous venus à accepter les bénédictions de couples du même sexe?**

En 2007, il y a eu un vote en assemblée synodale. Lors d'un synode, chaque pa-

roisse envoie un ou plusieurs délégués aux assemblées régionales et des délégués régionaux sont envoyés au niveau national. Le synode a décidé que chaque communauté locale peut choisir si, oui ou non, elle va bénir des personnes du même sexe.

Certaines églises protestantes sont réputées pour l'inclusion des homosexuels, d'autres sont totalement contre. Certaines attendent que la question se pose avant d'entrer dans un processus de discernement. Face à la demande, des communautés ont entamé un processus de réflexion avec des moments de débat.

**Sur quels arguments repose le débat?**

L'essentiel est le débat théologique, mais lors des échanges, on a entendu aussi des témoignages de personnes homosexuelles, des psychologues, et des partages d'études bibliques. Certains pensent qu'on a eu trop de discussions sur une question qui n'est pas fondamentale pour la foi. Il y a des thèmes plus importants qui touchent à la pauvreté et à la migration. C'est inconfortable, pour les intéressés eux-mêmes, de débattre publiquement d'un sujet en lien avec leur vie affective. Les opposants s'appuient sur les passages

des épîtres pauliniennes et font une interprétation très élémentaire des textes. Et ils reviennent toujours avec les mêmes versets dans une logique implacable: c'est écrit et donc voilà! Or, la prostitution sacrée dans les textes bibliques n'a rien à voir avec l'homosexualité du XXI<sup>e</sup> siècle.

**Où se situent les fractures sur ce sujet entre les communautés?**

Il y a d'abord une fracture linguistique. Les néerlandophones sont souvent plus favorables que les francophones. Deuxièmement, il y a une fracture théologique, certains font une lecture très littéraliste de la Bible. Ils considèrent, peu importe le contexte, l'homosexualité comme un péché. Ils vont mettre en avant que les couples homosexuels ne vivent pas d'une manière conséquente avec le salut qui leur est donné. Pour eux, il est possible de guérir les homosexuels avec l'aide notamment de la prière. Pour d'autres, l'orientation n'est ni une maladie, ni un péché, mais un état de fait. Il n'est pas question d'implorer une guérison, ou de demander pardon. Le salut se donne indépendamment de l'orientation sexuelle.

Propos recueillis par Jean-Philippe de LIMBOURG

## Quoi de neuf?

### LIBRAIRIE SILOË Fêtes de la Foi

Les célébrations des Premières Communions, des Professions de Foi et des Confirmations approchent à grands pas, à condition évidemment qu'elles puissent avoir lieu dans les paroisses, en conformité avec les règles en vigueur. Pour entretenir la flamme de la foi chez les jeunes, la librairie diocésaine Siloë (rue des Prémontrés 40 à 4000 Liège) propose un grand choix d'articles. Des BD pour les plus jeunes aux écrits pour les adolescents, cette sélection d'ouvrages permettra à chacun de mieux comprendre le sens de la foi.

La librairie Siloë est ouverte du mardi au vendredi de 10h à 18h et le samedi de 10h à 13h.

Vous pouvez commander par téléphone au 04/223.20.55, via [www.siloe-liege.be](http://www.siloe-liege.be) ou la page Facebook de la librairie.

### DIMANCHE DES MÉDIAS Cycle de conférences

Du lundi 10 mai au mercredi 12 mai, chaque fois à 20h, dans le cadre du Dimanche des Médias, Cathobel propose trois conférences avec comme thème général "Les médias et le numérique". Au programme: le 10 mai, "La révolution numérique" avec Emmanuel Tourpe et Clotilde Nyssen; le 11 mai, "Les médias et l'annonce de la Foi" avec Christophe Henrickx et Angélique Tasiaux; le 12 mai, "Les chrétiens et les réseaux sociaux" avec Tommy Scholtès, Thomas Sabbadini, prêtre de notre diocèse, et Anne Périer. Ces conférences seront diffusées sur YouTube et rediffusées le lendemain sur les différentes radios RCF.

Plus d'informations sur le site [www.cathobel.be](http://www.cathobel.be).

### CORNILLON Semaine de prière accompagnée

Du samedi 16 mai (séance d'ouverture de 17h à 19h) au dimanche 22 mai (séance de clôture de 14 à 16h), l'Espace Loyola et le sanctuaire Sainte-Julienne de Cornillon proposent une semaine de prière accompagnée en préparation de la Pentecôte. Une mini-retraite où, au cœur de la vie, sans quitter ses activités quotidiennes, on retrouve un moment de recul, un peu de calme pour prier la Parole et découvrir la présence de Dieu.

Informations: Père Philippe Marbaix, SJ – GSM 0478/57.61.52 – email [espace.loyola@gmail.com](mailto:espace.loyola@gmail.com) – site internet [www.sepac.info/a-propos](http://www.sepac.info/a-propos). Inscription via la page FB du sanctuaire de Cornillon. P.A.F. libre.

## INCLUSION DES PERSONNES HOMOSEXUELLES

# Des leviers pour les paroisses

**Françoise Nimal, qu'est-ce qu'un pasteur peut faire pour rendre sa paroisse plus inclusive?**

Il est possible d'organiser des groupes de parole avec le public LGBT (lesbiennes, gays, bisexuels, transgenres) sans exclusive. C'est un temps où une parole peut se délier, où ils peuvent déposer leur fardeau. Il y a pas mal de personnes qui viennent en victime d'homophobie en raison de certains discours de rejet dans leur Église.

En outre, dans mes prédications j'essaie d'avoir une parole qui peut parler à tout le monde. Je ne prends pas toujours des exemples entre mari et femme, mais je couvre les différentes situations de vie. Dans le journal paroissial, nous avons des articles sur des thèmes inclusifs. Il s'agit aussi de reconnaître les forces des personnes homosexuelles. Elles apportent souvent une lecture en dehors des sentiers battus. Elles sont aussi plus attentives à la place des personnes en marge dans la société, et portent en elles un intérêt pour plus de justice sociale. En effet, c'est injuste de dire que les homosexuels ne peuvent



pas s'intégrer dans une communauté chrétienne. N'est-ce pas violent de dire à des gens qui n'ont rien demandé qu'ils sont hors du plan de Dieu, qu'ils n'ont rien à apporter à l'humanité et que leur parole n'a aucune validité? C'est d'autant plus violent que ce n'est pas vrai.

J.Ph. de L.